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Abstract

        
A series of 36 consecutively referred children suffering from congenital heart disease was studied as far as intelligence, personality and perceived parental behaviour were concerned. The findings support the psychological normalcy rather than the deviance. Only heart disease associated with physical handicap implies a risk of psychological abnormalities in the areas of intelligence and personality.


      
        
Zusammenfassung

        
Eine konsekutive Serie von 36 Kindern mit kongenitalen Herzvitien wurde psychologisch hinsichtlich Intelligenz, Persönlichkeit und erlebtem elterlichen Erziehungsstil untersucht. Die Befunde belegen eher die Annahme einer psychologischen Normalität als die einer psychologischen Devianz. Nur Herzvitien, die mit körperlicher Leistungseinschränkung einhergehen, implizieren das Risiko psychologischer Auffälligkeiten in den Bereichen von Intelligenz und Persönlichkeit.
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